
LA INSTITUCIONALIZACIÓN DEL SANEAMIENTO DE LA CUENCA DEL ATOYAC 
ACCIONES CONCRETAS PARA SU REGENERACIÓN 

  
Durante la primera sesión del Comité Vive 
Atoyac, el Municipio de Puebla a través de la 
S e c r e t a r í a d e D e s a r r o l l o U r b a n o y 
Sustentabilidad, presentaron los avances que se 
han generado en el último año de trabajo, así 
como los proyectos futuros y acciones a seguir.  

Después de la realización del plan rector 
generado durante 2017, el día de hoy se 
expusieron los avances del mismo, los cuales 
incluyen una serie de trabajos a favor de la 

cuenca, logrados gracias a la voluntad de muchos organismo. Entre las actividades más relevantes se 
encuentran: la fragmentación del río en 10 sectores, con la finalidad de identificar quien está contaminando, 
es decir la fuente y cuánto se está contaminando. De igual manera se destacó la promoción de un índice de 
contaminantes del agua, que serán entendieses para todos los ciudadanos. Además, se establecieron 15 
acciones emblemáticas con objetivos medibles, con el propósito de trascender hacia estrategias integrales. 
Finalmente, se recalcó la importancia de contar con un reglamento de descargas municipales, y la generación 
de una Dirección de agua que fortalecerá el marco jurídico de dichas descargas.  

De acuerdo al Ayuntamiento de 
Puebla, se identificaron 6900 unidades 
económicas que contaminan al río 
Atoyac, las cuales serán monitoreadas 
más cercanamente para identificar el 
tipo de contaminante y la cantidad, y 
de esta manera ofrecer la mejor 

solución para su tratamiento. 
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La falta de saneamiento del Atoyac nos 
cuesta 720 millones de pesos al año, cifra que 
paga el municipio de Puebla en temas de 
salud, dinero que se traduce en costo social y 
calidad de vida.  



Lo que se busca principalmente con el Comité es la permanencia de las estrategias sin importar los cambios 
administrativos municipales, estatales y/o federales y/o los colores de los mismos. El mayor reto será 
conservar la visión de la regeneración de la cuenca a largo plazo y buscar que este grupo se convierta en el 
ejemplo de otras cuencas y sea utilizado como la base para generar buenas prácticas para la sociedad.  

El río debe ser parte integral de la ciudad y la gente debería poder identificarse con él. Al final “la salud de río, 
revela el nivel de conciencia de la sociedad”, de acuerdo al Alcalde Luis Banck y buscar la participación pública 
es fundamental para que esto ocurra.  

Dale la Cara al Atoyac por su parte destacó la importancia de luchar por esta iniciativa para que el 
saneamiento del río sea responsabilidad de todos. El involucramiento de todos los miembros de la sociedad es 
clave para que las acciones propuestas funcionen. Las estrategias además realizadas por este comité, nos 
llenan de orgullo por que son parte del trabajo que se ha realizado en los últimos años, las propuestas de 
solución que hemos generado, la presión que hemos ejercido y parte de los proyectos que hemos creado. —  
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